



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Kenya

Question au Gouvernement n° 2772

Texte de la question

ATTENTAT AU KENYA

M. le président. La parole est à M. Jean-Paul Bacquet, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

M. Jean-Paul Bacquet. Le groupe SRC exprime son émotion suite à la disparition tragique de notre ami Jean Germain. Nous assurons sa famille, ses proches, ses amis, de notre affection et nous leur adressons nos très sincères condoléances.

Monsieur le ministre des affaires étrangères, la France, le Pakistan, le Danemark, la Tunisie, la Syrie, le Mali : tous ces pays ont été touchés ces derniers mois par la barbarie terroriste.

La semaine dernière, c'est le Kenya qui a été frappé par un drame d'une cruauté indescriptible. Jeudi 2 avril, sur le campus universitaire de Garissa, se déroulait une véritable tragédie.

Tout au long d'une journée effroyable, des terroristes Shebabs ont semé l'horreur et la désolation en assassinant 148 personnes.

Quatre-vingt-dix jours après le drame qui a frappé la France, nous partageons la douleur et la détresse de la nation kényane touchée en plein cœur. Nous lui adressons un message de solidarité et de fraternité.

Plus que jamais, nous devons lutter contre la menace terroriste, cette menace qui s'attaque au savoir, qui s'attaque à l'école, qui s'attaque à la culture, qui s'attaque à la liberté, qui s'attaque à la jeunesse.

Dans cette lutte, nous ne devons ni faiblir, ni renoncer et notre majorité, mais je suis sûr que c'est aussi le cas sur l'ensemble des bancs de cette Assemblée, est aux côtés du Gouvernement pour soutenir les mesures qu'impose la lutte contre le terrorisme.

Monsieur le ministre, quel message la France souhaite-t-elle adresser au peuple du Kenya touché à son tour par la folie terroriste ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC, RRDP, écologiste et sur quelques bancs du groupe UDI.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre des affaires étrangères et du développement international.

M. Laurent Fabius, ministre des affaires étrangères et du développement international. Comme vous l'avez très bien dit, monsieur Jean-Paul Bacquet, le terrorisme est malheureusement un fléau mondial dont le dernier exemple tragique en date est le carnage – il n'y a pas d'autre mot – qui a eu lieu la semaine dernière, au petit matin, au Kenya, revendiqué par ceux que l'on appelle les Shebabs.

Les terroristes ont frappé les étudiants pendant leur sommeil, et fait près de 150 morts et 78 blessés parmi ces jeunes qui se consacraient au savoir, à la culture et qui n'avaient pas d'autre ambition que de travailler pour le développement de leur pays.

Vous m'avez demandé un message.

Le premier que j'adresse au nom de tous, j'en suis sûr, est un message de solidarité.

Le second est un message d'action pour cette région où la France, d'ailleurs, agit déjà.

Dans la Corne de l'Afrique, comme vous le savez, nous participons avec nos partenaires européens à la reconstruction longue et difficile de la Somalie. Nous apportons une aide au développement, nous aidons concrètement à former les soldats somaliens et, enfin, nous soutenons l'Union africaine sur place.

Le Kenya, comme le Nigeria et d'autres pays d'Afrique, incarne l'espoir de ce continent et c'est pour cela, en particulier, que les Shebabs l'ont frappé.

À l'issue de cette séance, je me rendrai à l'ambassade du Kenya où je dirai au nom du Gouvernement de la République mais aussi, j'en suis sûr, en votre nom à tous, que la France est aux côtés de tous ceux qui luttent contre le terrorisme. (*Applaudissements sur tous les bancs.*)

Données clés

Auteur : [M. Jean-Paul Bacquet](#)

Circonscription : Puy-de-Dôme (4^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2772

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [8 avril 2015](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [8 avril 2015](#)